

Note d'intention « Intervenir dans les conflits »

les mécanismes du conflit par le prisme de la méditation- par Claire Bonnelle

Du 12 au 14 juin 2024 – en pension complète à Habiterre Die (26)

In extremis, avant que Claire Bonnelle ne cesse d'exercer, nous lui avons demandé de nous transmettre les bases de son approche du conflit. Médiatrice familiale et formatrice depuis plus de 20 ans, elle viendra en juin nous partager ses expériences et ses connaissances sur le conflit dans sa dimension relationnelle.

A la Turbine, nous intervenons régulièrement dans des collectifs en conflits, en cherchant à les travailler particulièrement dans leurs dimensions sociales et politiques, et de plus en plus dans leurs dimensions interpersonnelles et relationnelles. Nous expérimentons systématiquement combien le social et le psychologique sont intrinsèquement liés.

Nos propres expériences comme celles des collectifs dans lesquels nous intervenons nous prouvent que le conflit est aussi une occasion unique de se transformer individuellement et collectivement. Il nous touche dans nos profondeurs, nos identités, nos subjectivités, et nos manières d'être en relation. Parfois il bloque les dynamiques collectives quand chacune-e est au prise avec ses propres blessures. C'est pourquoi nous nous intéressons à la posture de médiation et à l'approche du conflit telles que les pratique Claire Bonnelle :

« Depuis 2004, notre pratique clinique quotidienne s'appuie sur des fondements théoriques qui considèrent le conflit interpersonnel comme un processus dynamique, complexe et puissant.

Il n'est pour nous ni un accident de parcours qu'il faudrait supprimer ni le fruit d'une décision délibérée et perfectible. Il se construit avec le temps à partir des mouvements intérieurs et des forces contradictoires qui agitent tous les êtres vivants, dans des situations organisées et déterminées par des normes sociales qui évoluent.

Loin d'une vision négative des oppositions qui seraient solubles dans la communication, nos interventions visent à accepter la pluralité des points de vue et le renoncement à la similitude. Nul besoin d'être semblables pour coopérer. »

Vous pouvez faire financer cette formation sur vos fond de formation professionnelle et nous pouvons vous aider à les mobiliser, n'hésitez pas à nous contacter. Et à défaut, cette formation est proposée à prix libre.